
UFFICIO SEGRETERIA

OGGETTO : Atti preliminari della seduta. Nomina scrutatori. Lettura ed approvazione dei 
verbali della seduta precedente. Eventuali comunicazioni del Presidente su fatti e circostanze 
che possano interessare il Consiglio Comunale.

L’anno duemiladiciassette il giorno otto del mese di settembre con avvisi scritti e regolarmente 
notificati è stato convocato per le ore 19,00 il Consiglio comunale in prima convocazione in seduta 
ordinaria e pubblica.
Assume la presidenza il sig. Antonino Sigona, partecipa e redige il presente verbale il Vice 
Segretario dott.ssa Maria Moneglia, assente il Segretario Generale, assistito dalle sig.re Angelico 
e Amenta (Ufficio di Segreteria).
Il Presidente alle ore 19,15 invita il Vice Segretario a procedere all’appello nominale. Risultano 
presenti n. 12, consigliere assente n. 3 (Allegrezza, Lombardo e Spada).
Il Presidente constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta.
Quindi propone di nominare scrutatori i consiglieri: Interlandi, Marcì e Fancello.
Il Consiglio approva all’unanimità dei Consiglieri presenti e votanti.
Il Presidente pone all’esame del Consiglio Comunale l’approvazione dei verbali dal n. 25 al 
n. 29 della seduta consiliare del 26.06.2017 e propone che gli stessi vengano dati per letti a meno 
che non vi siano richieste specifiche.
Poiché nessuno chiede di intervenite, il Presidente mette ai voti l’approvazione dei citati verbali. 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato:
Presenti e votanti: n. 12
Assenti: n. 3 . (Allegrezza, Lombardo e Spada).
Voti favorevoli: n. 12 (unanimità dei consiglieri presenti e votanti).
Il Presidente, sulla scorta del risultato della votazione sopra riportata, proclama l’esito favorevole 
della stessa.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Visti gli artt.36, 37 e 38 del Regolamento comunale del Consiglio e delle Commissioni consiliari; 
Visto l’esito delle superiori votazioni;
Visto l’O.R.EE.LL.
Riconosciuto che i verbali riproducono l’esatta volontà del Consiglio espressa nella seduta di 
riferimento

DELIBERA

1. Di prendere atto della nomina a scrutatori dei consiglieri:, Interlandi Laura, Marcì Giovanni, 
e Fancello Fabio.
2. Di approvare i verbali contenuti negli atti dal n. 25 al n. 29 della seduta consiliare del 
26.06.2017, in quanto riproducenti l’esatta volontà del Consiglio comunale.

A questo punto il Presidente informa il Consiglio comunale che sono state adottate le seguenti 
delibere:
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- Del. G.C. n. 110 del 07.07.2017 avente ad oggetto: “ Prelievo dal Fondo di riserva”.
- Del. G.C. n. 121 del 03.08.2017 avente ad oggetto:” Art. 166 D.Lgs 18 agosto 2000 -  

prelievo dal fondo riserva per spese straordinarie e urgenti”.
Poi il Presidente comunica al Consiglio che il 04.09.2017 sono state depositate le dimissioni 
immediate ed irrevocabili dell’Ass. Pirruccio.
A questo punto il cons. Trombadore chiede il prelievo dei punti 3 - 4 - 5 - e 6  dell’o.d.g. 
il Presidente mette ai voti la richiesta di prelievo..
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri presenti : n. 12
Consiglieri assenti: n. 3 (Allegrezza, Lombardo e Spada).
Voti contrari: n. 4 (Fancello, Cappellani, Licitra e Giardina)
Voti favorevoli: n. 8 (unanimità dei presenti e dei votanti).
Indi il Presidente, sulla scorta della superiore votazione, ne proclama l’esito favorevole.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Preso atto della proposta di prelievo dell’argomento 
Visto l’esito della superiore votazione

D E L I B E R A

di prelevare i seguenti punti all’odg:

“Arti. 151 e 170 del (D.Lgs 18 Agosto 2000 t u  267 -  Approvazione schema di Documento Vnico di 
(Programmazione (D.‘V.<P.) 2018- 2020 e approvazione verifica detto stato di attuazione dei programmi 
2017.
(Principio contaètte applicato concernente (a contaURtà economica-patrimoniaCe degd enti in contaMità 
finanziaria (allegato 4/3 aCD.Lgs 118/2011). Articolazione delpatrimonio netto secondo quanto sta6ilito 
dal D.Lgs 118/2011 a lfine di procedere atta riclassificazione detto stato patrimoniale 31.12.2015 -  
01.01.2016. Riapertura detto stato patrimoniale a l  l°gennaio 2016 ai sensi delTattegato 4/3 a l  D.Lgs 
118/2011. Approvazione dette risultanze detta riclassificazione e detta rivalutazione detto stato 
patrimoniale e detta conseguente variazione del patrimonio netto deCTente.
Approvazione del Conto (Economico e dello Stato Patrimoniale relativi a!Tesercizio finanziario 2016.

- Assestamento generale di (Bilancio e salvaguardia degli equilièri per Cesercizio 2017 ai sensi degli articoli 
175, comma 8 e 193 delD.lgs t u  267/2000.
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UFFICIO SEGRETERIA

Oggetto; ’JLrtt 151 e 170 deC (D.Lgs 18 agosto 2000 n. 267 -  Approvazione schema &
(Documento Vnico d ì (Programmazione (<D.V.<P.) 2018 -  2020 e approvazione verifica di 
attuazione din programmi 2017’.

Il Presidente introduce l’argomento ed invita il Presidente della II Commissione ad intervenire 
La cons. Girasole, nella qualità, prende la parola e riferisce la volontà espressa dai componenti di 
maggioranza leggendo un documento (Alleg. 1, punto n. 2 o.d.g.), comunica inoltre c Z T c o m  d 
minoranza hanno espresso parere negativo.
Interviene la cons. Giardina, nella qualità di portavoce del gruppo di minoranza “Cittadini Attivi” la 
quale annuncia che il loro voto sarà contrario in quanto, secondo loro, le linee programmatiche di questa 
Amministrazione non conducono allo sviluppo del paese.
Il Presidente poiché nessun consiglieri chiede la parola, mette ai volti la proposta dell’argomento ad 

oggetto. 151 e 170 M<D.Cgs 18 agosto 2000 n. 267 - A p p m J o Z  scism a £ ^ Z n t
Vmco d i ‘Programmazione (<D.V.<P.) 2018 -  2020 e appmvazione verifica d i attuazione dei programmi
Zl/i f •

Esperitasi la votazione per alzata e seduta la stessa consegue il seguente risultato-
Consiglieri presenti e votanti: n. 12
Consiglieri assenti: n. 3 (Lombardo, Allegrezza, Spada)
Voti favorevoli: n. 8
Voti contrari: n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra, Giardina)
Pertanto il Presidente, sulla scorta dell’eseguita votazione, ne proclama l’esito favorevole.
Quindi il Presidente mette ai voti l’immediata esecutività dell’atto, stante l’urgenza di provvedere. 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri presenti e votanti: n. 12
Consiglieri assenti: n. 3 (Lombardo, Allegrezza, Spada)
Voti favorevoli: n. 8
Voti contrari: n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra, Giardina)
Pertanto il Presidente, sulla scorta delle eseguite votazioni, ne proclama l’esito favorevole

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista l’allegata proposta deliberativa;
Uditi i superiori interventi;
Visto l’esito delle superiori votazioni;
Visto il parere favorevole reso dalla II Commissione consiliare espresso nella seduta del 05.09.17; 
Visto il parere favorevole reso dal Revisore Unico dei Conti e trasmesso a questo Ente con nota 
prot. n. 8118 del 28.08.2017;
Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell’art. 1, commal, lettera I,L.R. 48/91;
Visto l’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione

D E L I B E R A
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1. Di approvare l’allegata proposta deliberativa avente ad oggetto: “JLrtt. 151 e 170 dèC D .fgs 18 
agosto 2000 n. 267 — Approvazione schema di (Documento "Unico di (Programmazione (D. %).<¥.) 2018 — 
2020 e approvazione verìfica di attuazione dei programmi 2017

2. Di dichiarare l’atto immediatamente esecutivo.
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UFFICIO SEGRETERIA

Oggetto: "(Principio contabile applicato concernente la contabilità economica-patrimonialè degli 
enti in contabilità finanziaria (allegato 4/3 aC<D.Lgs 118/2011). Articolazione dèi patrimonio 
netto secondo quanto stafriGto da l (D.Lgs 118/2011 a lfin e  di procedere alla riclassificazione dettò 
stato patrimoniale 31.12.2015 -  01.01.2016. (Riapertura dettò stato patrimoniale a l 1° gennaio 
2016 ai sensi dedalCegato 4/3 a l (D.Lgs 118/2011. Approvazione dette risultanze detta 
riclassificazione e detta rivalutazione dettò stato patrimoniale e detta conseguente variazione del 
patrimonio netto (Celiente".

Il Presidente dà lettura dell’oggetto dell’argomento, quindi passa la parola al Presidente della II 
Commissione.
La cons. Girasole nella qualità, esprime pubblicamente il parere reso dei componenti della Commissione. 
Quindi dà lettura di un documento dove sono espresse le volontà di voto del gruppo di maggioranza di 
cui lei fa parte (Alleg.l punto n.3 o.d.g.).
Si dà atto che entra in aula il cons. Lombardo. Consiglieri presenti n. 13 assenti n.2 (Allegrezza e 
Spada).
La cons. Giardina, intervenendo, esprime a nome proprio e del gruppo di minoranza il voto contrario 

alla proposta in oggetto.
Prende la parola il Sindaco il quale, esprime la sua soddisfazione per essere giunti alla redazione di uno 
stato patrimoniale molto dettagliato, chiaro e completo. Tiene a precisare che questo lavoro è stato 
possibile grazie all’impegno del Settore Finanziario ed in particolare di una dipendente che si è adoperata 
per ricercare i dati necessari alla stesura di questo stato patrimoniale mediante un lavoro certosino e 
scrupoloso e magistralmente seguita dal dott. Puzzo, presente in aula, e dalla Società cui l’Ente si è 
affidato. Spiega che si è partiti da un documento carente, incompleto, datato e lacunoso e si è arrivati, 
oggi, a disporre di uno strumento importante che dà l’idea della solidità del Comune. Tiene a precisare 
che, nonostante la carenza di risorse e di informazioni sui singoli immobili, si è riusciti a fare un lavoro 
rivoluzionario che ha portato all’incremento di valore dei beni dell’Ente attraverso l’accatastamento 
graduale di alcuni di loro, con un ammontare complessivo piuttosto rilevante la cui cifra si aggira intomo 
ai 51.000,000,00 di euro, Tra questi cita gli edifici scolastici, alcuni immobili venduti e quelli che ancora 
sono rimasti nel patrimonio dell’Ente. Fa presente che il lavoro non è ancora concluso in quanto dovrà 
essere inserita anche la rete stradale. Ricorda che non è stato un lavoro semplice, visto che per alcuni 
immobili pure utilizzati dall’Ente, a volte, non è stato possibile riscontrare il titolo di proprietà. Per altri, 
continua, con l’accatastamento si è ottenuto l’attribuzione della rendita, che ha permesso di quantificare 
meglio lo stato patrimoniale. Considera che un incremento del valore di alcuni immobili si è ottenuto 
grazie agli interventi di valorizzazione fatti su alcuni edifici (sede principale del Comune, Palazzo 
Pretura, Palazzo Vaccaro e alcune scuole).
La cons. Giardina, ottenuta la parola, ricorda all’Assemblea che già tre anni fa il Gruppo di Minoranza di 
cui fa parte ne aveva sollecitato la redazione; sostiene che solo il richiamo della Corte dei Conti ha fatto 
sì che si provvedesse.
Risponde il Sindaco, il quale eccepisce che si sta facendo il “gioco delle parti” e ricorda quindi che il 
lavoro delle stesura era già iniziato molto tempo prima dei tre anni.
Il Presidente poiché nessun consigliere chiede la parola, mette ai volti la proposta dell’argomento ad 
oggetto: Oggetto: "Principio contabile applicato concernente la contabilità economica-patrimonialè
degli enti in contabilità finanziaria (allegato 4/3 a l (D.Lgs 118/2011) Articolazione dèi patrimonio 
netto secondò quanto stabilito da l (D.Lgs 118/2011 a lfin e  di procedere atta riclassificazione dettò stato
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patrim oniak 31.12.2015 -  01.01.2016. (Riapertura, détto stato patrim oniak aCl°gennaio 2016 ai sensi 
dettattegato 4/3 aC (D.Lgs 118/2011. Approvazione dette risultanze detta riclassificazione e detta 
rivalutazione dettò stato patrim oniak e detta conseguente variazione delpatrimonio netto dettente”.
Esperitasi la votazione per alzata e seduta la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri presenti e votanti: n. 13 
Consiglieri assenti: n. 2 (Allegrezza, Spada)
Voti favorevoli: n. 9
Voti contrari: n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra, Giardina)
Pertanto il Presidente, sulla scorta dell’eseguita votazione, ne proclama l’esito favorevole.
Quindi il Presidente mette ai voti l’immediata esecutività dell’atto, stante l’urgenza di provvedere. 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri presenti e votanti: n. 13 
Consiglieri assenti: n. 2 (Allegrezza, Spada)
Voti favorevoli: n. 9
Voti contrari: n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra, Giardina)
Pertanto il Presidente, sulla scorta delle eseguite votazioni, ne proclama l’esito favorevole

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista l’allegata proposta deliberativa;
Uditi i superiori interventi;
Visto l’esito delle superiori votazioni;
Visto il parere favorevole reso dalla II Commissione consiliare espresso nella seduta del 05.09.17; 
Visto il parere favorevole reso dal Revisore Unico dei Conti e trasmesso a questo Ente con nota 
prot. n. 8115 del 28.08.2017;
Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell’art. 1, commal, lettera I,L.R. 48/91;
Visto l’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione

D E L I B E R A

1. Di approvare l’allegata proposta deliberativa avente ad oggetto: Principio contabile applicato 
concernente Ha contabilità economica-patrimoniak degli enti in contabilità finanziaria (allegato 4/3 a l 
(D.Lgs 118/2011). Articolazione del patrimonio netto secondo quanto stabilito da l (D.Lgs 118/2011 a l 

fin e  di procedere atta riclassificazione detto stato patrim oniak 31.12.2015 -  01.01.2016. Riapertura 
detto stato patrim oniak a l 1° gennaio 2016 ai sensi dettattegato 4/3 alŒ>.Lgs 118/2011. Approvazione 
dette risultanze detta riclassificazione e detta rivalutazione dettò stato patrim oniak e detta conseguente 
variazione del patrimonio netto dettente9.
2. Di dichiarare l’atto immediatamente esecutivo.
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UFFICIO SEGRETERIA

Oggetto: ‘'Approvazione del Conto (Economico e detto Stato Patrimoniak relativi attesercizio 
finanziario 2016
?  ? reTf d ente’ doPo aver letto l’oggetto dell’argomento che ci si appresta a trattare, invita la Presidente 
della II Commissione ad intervenire.
La cons. Girasole, nella qualità, prende la parola e, come già fatto nell’argomento precedente, dà lettura
delle motivazioni che hanno portato il gruppo di maggioranza ad esprimere parere favorevole (Alleg.l
punto n. 4 o.d.g.). Annuncia quindi che il gruppo di minoranza si è riservata di discutere l’argomento in 
sede consiliare.
La cons. Giardina esprime da parte di tutto il Gruppo di Minoranza parere contrario.
Il Presidente poiché nessun consigliere chiede la parola, mette ai volti la proposta deH’argomento ad 
oggetto: Approvaztone del Conto Economico e detto Stato Patrimoniak retativi attesercizio finanziario  
2016.
Esperitasi la votazione per alzata e seduta la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri presenti e votanti: n. 13 
Consiglieri assenti: n. 2 (Allegrezza, Spada)
Voti favorevoli: n. 9
Voti contrari: n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra, Giardina)
Pertanto il Presidente, sulla scorta dell’eseguita votazione, ne proclama l’esito favorevole.
Quindi il Presidente mette ai voti l’immediata esecutività dell’atto, stante l’urgenza di provvedere. 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri presenti e votanti: n. 13 
Consiglieri assenti: n. 2 (Allegrezza, Spada)
Voti favorevoli: n. 9
Voti contrari: n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra, Giardina
Pertanto il Presidente, sulla scorta delle eseguite votazioni, ne proclama l’esito favorevole

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista l’allegata proposta deliberativa;
Uditi i superiori interventi;
Visto l’esito delle superiori votazioni;
Visto il parere favorevole reso dalla II Commissione consiliare espresso nella seduta del 05.09.17; 
Visto il parere favorevole reso dal Revisore Unico dei Conti e trasmesso a questo Ente con nota 
prot. n. 8116 del 28.08.2017;
Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell’art. 1, commal, lettera I,L.R. 48/91;
Visto l’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione

D E L I B E R A

1. Di approvare l’allegata proposta deliberativa avente ad oggetto: Approvazione detConto Economico 
e detto Stato Patrimoniak relativi attesercizio finanziario 2016".
2. Di dichiarare l’atto immediatamente esecutivo.



UFFICIO SEGRETERIA

Oggetto: "Assestamento generale dì (Bilancio e salvaguardia degli equilibri per Cesercizio 2017 ai 
sensi degli articoli 175, comma 8 e 193 del(D.Lgs n. 267/2000. *

Il Presidente, introduce l’argomento all’ordine del giorno quindi invita la Presidente della II 
Commissione ad intervenire.
La Presidente della II Commissione cons. Girasole, interviene per esprimere il parere reso dai 
componenti nella seduta del 28.08.2017 quindi, dà lettura delle motivazioni che hanno portato i 
consiglieri di maggioranza ad esprimere parere favorevole (Alleg.l punto n. 5 o.d.g.).
Il Presidente quindi invita il dott. Puzzo, Responsabile del Settore Finanziario, presente in aula, a fornire 
ulteriori delucidazioni riguardo all’argomento in oggetto.
Il dott. Puzzo riferisce che approvare insieme la salvaguardia degli equilibri di bilancio e l’assestamento 
al 31 luglio di ogni anno è frutto delle più recenti normative dettate dal nuovo sistema contabile. 
Considera il fatto che, essendo stato il Bilancio di previsione approvato nel mese di giugno u.s. ed 
essendo intercorso poco tempo, con la presente delibera si va ad attestare che non ci sono state variazioni. 
Coglie l’occasione per ringraziare il Sindaco per l’esposizione fatta in merito all’argomento relativo al 
patrimonio immobiliare redatto dall’Ufficio finanziario, comunica che questo documento, composto da 
ben 546 pagine è frutto di un lavoro certosino che negli anni richiede un aggiornamento continuo anche 
da parte dell’Ufficio Tecnico. Quindi invita tutti i Consiglieri a consultarlo liberamente.
La cons. Giardina interviene per esprimere il parere contrario da parte sua e del gruppo “Cittadini 
Attivi” di cui lei fa parte.
Il Presidente, poiché nessun consigliere chiede la parola, mette ai volti la proposta dell’argomento ad 
oggetto: Oggetto: Assestamento generale di (Bilancio e salvaguardia degli equilìbri per Cesercizio 2017 
ai sensi degli articoli 175, comma 8 e 193 del (D.Lgs n. 267/2000. *
Esperitasi la votazione per alzata e seduta la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri presenti e votanti: n. 13 
Consiglieri assenti: n. 2 (Allegrezza, Spada)
Voti favorevoli: n. 9
Voti contrari: n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra, Giardina)
Pertanto il Presidente, sulla scorta dell’eseguita votazione, ne proclama l’esito favorevole.
Quindi il Presidente mette ai voti l’immediata esecutività dell’atto, stante l’urgenza di provvedere. 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri presenti e votanti: n. 13 
Consiglieri assenti: n. 2 (Allegrezza, Spada)
Voti favorevoli: n. 9
Voti contrari: n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra, Giardina
Pertanto il Presidente, sulla scorta delle eseguite votazioni, ne proclama l’esito favorevole

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista l’allegata proposta deliberativa;
Uditi i superiori interventi;
Visto l’esito delle superiori votazioni;
Visto il parere favorevole reso dalla II Commissione consiliare espresso nella seduta del 28.08.17; 
Visto il parere favorevole reso dal Revisore Unico dei Conti e trasmesso a questo Ente con nota 
prot. n. 7700 del 10.08.2017;
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Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell’art. 1, commal, lettera I,L.R. 48/91; 
Visto PO.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione

D E L I B E R A

1. Di approvare l’allegata proposta deliberativa avente ad oggetto: JLssestamento generale di (Bilancio e 
salvaguardia degR equilìbriper Cesercizio 2017 ai sensi degR articoli 175, comma 8 e 193 dèl(D.Lgs n. 
267/2000.9
2. Di dichiarare l’atto immediatamente esecutivo.
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Oggetto: Attività ispettiva.

Il Presidente introduce l’argomento ed invita i consiglieri ad intervenire.
Prende la parola il cons. Fancello e chiede notizie sui tempi di esecuzione dei progetti ammessi in 
tema di bilancio partecipativo.
Il Sindaco riferisce eh,e a fronte dei progetti pervenuti, il Gruppo di coordinamento ne ha 
selezionati due, con il ridimensionamento degli importi, che si integrano tra loro in due zone del 
paese..
Il cons. Fancello loda l’impegno dell’Ass. Pirruccio nelle attività poste in essere nelle rubriche di 
competenza; ne apprezza decisamente il coraggio di rassegnare le dimissioni in un’epoca in cui 
nessuno lascia la poltrona. Chiede che gli vengano fomite le copie dei Protocolli di intesa in materia 
di randagismo in aggiunta alla lettera di riscontro che gli è pervenuta tramite pec.
Il Sindaco riferisce che le copie sono pronte e che le ha date egli stesso alla dipendente dell’UTC 
che pian piano sta apprendendo le procedure relative al servizio del randagismo. Tutta l’attività del 
Comune in materia di randagismo è visibile sul portale dell’ASP. Ritiene encomiabile il lavoro 
svolto dall’Assessore Pirruccio con impegno e dedizione, non apprezza i toni usati da certi 
animalisti che sono divenuti ingestibili. Ringrazia l’Ass. Pirruccio che si è mossa con caparbietà ed 
è arrivata, insieme all’ing. Donetti, alla stipula di un Protocollo con l’Associazione “Amici di 
Sansone” c’è l’impegno a far rispettare tutti i punti. Conclude affermando che egli avrebbe preferito 
che concludesse l’incarico sino a fine mandato.
Il cons. Cappellani valuta l’operato dell’Ass. Pirruccio e spiega che si è limitata alla sola delega 
del randagismo, lasciando disattese le materie del Personale e della Viabilità. Ricorda che il 
Consiglio aveva approvato il regolamento per l’area sgambettamento cani ma non ha trovato 
applicazione. Si rivolge all’Ass. Russo, non presente in aula, apprezza il posizionamento di un 
cartello all’ingresso del Paese che fa riferimento ad un’area per camper. Chiede quale sia tale area e 
se si tratti dell’area Palazzolesi d’Australia. Continua dicendo che “Nel lontano 2004 il Comune fu  
fornito di area di scarico per i camper da un ’Associazione camperisti catanesi per un importo di €  
3.500,00. I  grandi dell’UTC posizionarono l ’area di scarico sul marciapiede, con difficoltà per 
chi doveva utilizzarla, Arrivavano 30 camper la settimana. Anche questo è stato abolito. Plauso 
all’Ass. Russo”. Poi si rivolge al Sindaco: Molte volte, è stata fatta la richiesta della rotazione dei 
dirigenti. Non si è fatto niente. In merito a tutto questo ci sono Assessori a vita che vengono e 
rimangono qui per anni, sono perpetui. Gli Assessori si fanno i propri interessi, non era mai 
successo nemmeno quarant’anni fa. Continua ancora: l ’Ostello chiamato “l ’Ostello della
vergogna”: mi meraviglio del fatto che il Sindaco non sappia niente su cose che invece dovrebbe 
sapere e in quanto è un Sindaco presente tutti i giorni. Nomina una commissione con la sua 
designazione con determinati ’’Personaggi” dirigenti di questo Comune che sono stati oggetto di 
critiche, questo non ha limiti: il dott. Santo Monaco, il geom. Giuseppe Gallo e la dott.ssa Marisa 
Zirone ”.
Il Sindaco spiega che per legge ha questa competenza.
Il cons. Cappellani spiega che la Commissione ha ammesso una Cooperativa con riserva 
rispetto al punto b) che è il punto principale e dichiara: '"‘'Questo ci lascia perplessi. La stessa 
Cooperativa è stata accettata con riserva poi si aggiudica la gara. ” Chiede le dimissioni dell’Ass. 
Gugliemino; chiede infine al Sindaco l’ammontare delle contravvenzioni elevate dalla P.M.
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durante la stagione estiva, distinguendo tra quelle elevate tra i cittadini di altri comuni ed ai 
concittadini. Chiede ancora risposte in merito all’occupazione del suolo pubblico che a volte 
diventa privato, laddove si mette una sedia, due contenitori o una fioriera; poi, per rendere tutto 
legale, si appongono le strisce gialle. Chiede se il problema è della P.M. o dell’Assessore alla 
viabilità, egli lo ignora, ma la situazione è diventata intollerante. A proposito dei Dehors, ricorda 
che anziché far pagare l’occupazione del suolo pubblico si è redatto un Regolamento rimasto 
inapplicato. Quanto al Servizio Pubbliche Affissioni, evidenzia che si vuole affidare all’esterno il 
servizio a fronte di più di cento dipendenti comunali ove si potrebbe individuare il personale per 
fare il lavoro. Rileva altresì che il Regolamento sul consumo dell’acqua prevede che il 
pagamento avvenga entro 60 giorni ed invece è diventato semestrale e con importi elevati e 
spesso errati. A questo punto sarebbe preferibile modificare il Regolamento. Continua dicendo che 
sarebbe importante realizzare la rotazione dei dirigenti. In merito all’Isola Ecologica riferisce che 
non dovrebbe stare nel perimetro urbano a causa dei cattivi odori che emana, oggi ritiene che la 
soluzione sarebbe quella di lavare la strada. Comprende che il Sindaco non può essere chiamato 
responsabile ma lo invita a mandare a casa chi non sa fare il proprio lavoro. Conclude: Le 
consiglio di dare un segnale alla cittadinanza in questi ultimi mesi di legislatura. Lei ha detto che 
l ’Ass. Pirruccio è stata illuminata dalla legalità ed ha preferito andare. Lei non sa alcune cose! Ho 
visto l ’Ass. Pirruccio con il Comandante della P.M., inseguivano i cani con le pietre in mano. 
Dignità di un Comune. Ecco perché ha rassegnato le dimissioni. Sindaco si illumini. Lei non merita 
che le vengano addosso per colpa di altri ”.
Il Sindaco risponde a tutti i punti toccati dal cons. Cappellani. Riferisce che l’Isola Ecologica sarà 
trasferita in un altro sito fuori dal perimetro urbano per evitare di disturbare le normali attività dei 
cittadini. L’area individuata ricade in quella artigianale e a breve la Giunta darà all’Ufficio 
l’indirizzo politico per il trasferimento. A breve saranno tolti anche i cassonetti posti all’estemo 
dell’Isola Ecologica per evitare l’abbandono dei rifiuti al di fuori dei cassonetti. A proposito della 
bollettazione dei consumi idrici si segue il calendario riportato sul piano dell’acqua. Comunica al 
Consiglio che parecchie utenze non venivano lette da alcuni anni perché chiuse all’interno delle 
abitazioni. I cittadini nel tempo, seppur invitati con apposito cartellino/avviso a fornire la lettura 
all’Ufficio, stati ben contenti di pagare solo il canone del contatore. In questi casi specifici, 
effettuata la lettura, si sono visti recapitare delle bollette di notevole importo per cui possono 
ottenere la rateizzazione. Riferisce che non ci sono stati aumenti e, ora che è stato introdotto il 
sistema tariffario imposto dall’Autorità, il canone è diminuito. Avverte però che, superato un certo 
numero di metri cubi, è previsto un aggravamento delle tariffe. Da noi il consumo prò capite di 
acqua sale a 65 metri cubi, quando la media nazionale si attesta a 50 metri cubi. Preannuncia ima 
campagna informativa presso le scuole per razionalizzare i consumi dell’acqua. In merito al servizio 
affissioni chiarisce che non si tratta di estemalizzare il servizio, che rimane all’Ufficio comunale, 
ma si affida ad una Ditta esterna l’affissione del manifesto 6 mt. x 3 mt., che non è un’attività 
economica per l’Ente. L’obiettivo è anche quello di incrementare le entrate dell’Ente in materia di 
pubblicità concedendo gli spazi del Comune in aggiunta a quelli che saranno realizzati i dal 
Concessionario. In materia di Dehors permanenti si è arrivati all’adempimento di quelli esistenti 
previa presentazione dei progetti. Non si è voluto incidere sui dehors stagionali ma si conta di 
intervenire sul suolo pubblico; riferisce che, per le fioriere che ha visto lui, ha accertato che i 
cittadini pagano la tassa e sono autorizzati dalla P.M. Non devono pagare i soggetti che tengono le 
fioriere accostate alle pareti della sede della loro attività. Si tenderà ad ottenere la loro uniformità, 
specie nel corso V. Emanuele. In merito al parcheggio dei campers, riferisce che i soldi furono 
incassati come premio ai tempi della sindacatura Nigro, si fece un intervento per lo scarico fognario 
che nel tempo si è rilevato inadeguato rispetto ai nuovi campers. Riferisce che di recente 
l’inconveniente dello scarico è stato rilevato da alcuni camperisti pure entusiasti dell’area. E’ 
consapevole che occorre effettuare un prolungamento dello scarico, che non si è potuto realizzare 
per mancanza di risorse. In merito alla gara per la concessione dell’Ostello, riferisce che un primo 
bando, pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale, è andato deserto. Un secondo bando è stato redatto in
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modo tale da consentire ai giovani di partecipare. Continua dicendo che alcune istanze provenivano 
da Palazzolo, altre da fuori. Ribadisce che la nomina della Commissione ricade nelle competenze 
del Sindaco; essendo PIng. Donetti RUP, ha individuato necessariamente un altro dirigente nella 
persona del dott. Santo Monaco, al quale sono stati affiancati la dott.ssa Marisa Zirone, punto di 
riferimento dopo il pensionamento delle signore Romano e Nigro, e il geom. Giuseppe Gallo. Non 
si sono guardate le carte di identità di nessuno. In sede di offerta tecnica la proposta del Partecipante 
di Palazzolo era inferiore a quella del Soggetto di fuori; in sede di offerta economica, la proposta 
di Palazzolo è stata superiore all’altra, avendo fatto un rilancio del 20%. Effettuate le opportune 
valutazioni, si è ritenuto aggiudicare la concessione alla Cooperativa di Palazzolo, alla quale 
aderiscono anche due nipoti dell’Ass. Guglielmino. Sarebbe stato opportuno che non 
partecipassero, ma avendolo fatto non pare che si possano ravvisare estremi di illegalità. Ritiene 
che ci sia stata piena imparzialità. C’è stata una richiesta di accesso agli atti da parte della seconda 
classificata. Ove pervenisse un ricorso, che ad oggi non c’è, gli eventuali rilievi mossi potrebbero 
essere utili all’Ente per valutare meglio le risultanze della gara.
Il cons. Gallo apprezza gli interventi del cons. Cappellani, che nascono dal ruolo di opposizione 
che deve esercitare. Però non ritiene che si debba pensare ad interessi privati solo perché si parla di 
estemalizzare la struttura che non si è in grado di gestire per mancanza di risorse finanziarie ed 
umane. Se gli atti amministrativi sono regolari, non c’è motivo di fare eccezioni o ricorsi. Se ci 
sono elementi per ricorsi ben vengano.
Il cons. Cappellani dichiara di non aver rivolto accuse a nessuno, si è limitato a fare un exursus 
dal 2013 ad oggi sull’attività ispettiva dell’Amministrazione. Ricorda le parole di insediamento del 
Sindaco: “Desidero la partecipazione di tutti i consiglieri all’attività politica. Queste parole sono 
venute meno quasi subito ” . Se ha chiesto le dimissioni dell’Ass. ai LL.PP. non lo ha fatto solo per 
l’Ostello ma è la conseguenza di continue carenze (esempio frigomacello, lavori Pineta, ecc.). “Un 
buonSsindaco che nota queste sofferenze deve agire. Si perpetua. Datevi una mossa". Lo stesso 
accade con l’Assessore. all’Ecologia che si perpetua, il servizio svolto non va bene. Gli ex 
Assessori all’Ecologia Scibetta e Lombardo andavano a controllare i cassonetti . Se le bollette 
dell’acqua devono essere pagate ogni sei mesi, occorre modificare il Regolamento per riportare la 
legalità nella gestione. Avverte che la soluzione prospettata per l’Isola Ecologica potrebbe non 
essere delle migliori. Infine invita il Sindaco a fare esercitare alla P.M. maggiore vigilanza.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Visto il regolamento del Consiglio e delle Commissioni Consiliari, artt. 60, 61, 62, 63, 64;
Visto l’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo Regolamento di esecuzione;

DELIBERA

DI PRENDERE ATTO dell’esercizio dell’attività ispettiva da parte dei Consiglieri Comunali 
come da disposto di cui all’art. 27 L.R. 7/92.
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UFFICIO SEGRETERIA

Oggetto: "Approvazione Ordine deC giorno di condivisione azione CoCdiretti per un commercio 
Obero e giusto e per un'Europa Ubera daCCETA ".

Il Presidente illustra l’argomento all’ordine del giorno, soffermandosi in particolare sulle motivazioni 
esposte dalla Coldiretti, che hanno la finalità di tutelare i cittadini e le imprese agricole del nostro 
territorio.
Interviene il Sindaco per sottolineare il pericolo dei danni ai nostri prodotti, derivanti dalla eccessiva 
deregolamentazione, particolarmente nel settore delle coltivazione del grano, che, facendo cadere le basi 
di protezione, porterebbero alla libera commercializzazione di prodotti pericolosi.
Il Presidente poiché nessun consiglieri chiede la parola, mette ai volti la proposta dell’argomento ad 
oggetto: "Approvazione Ordine deC giorno di condivisione azione CoCdiretti per un commercio GBero e 
giusto e per un’Europa Obera daiCECIA *
Esperitasi la votazione per alzata e seduta la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri presenti e votanti: n. 13 
Consiglieri assenti: n. 2 (Allegrezza, Spada)
Voti favorevoli: n. 13 (unanimità dei presenti e dei votanti).
Pertanto il Presidente, sulla scorta della eseguita votazione, ne proclama l’esito favorevole

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista l’allegata proposta deliberativa;
Uditi i superiori interventi;
Visto l’esito della superioriore votazione;
Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell’art. 1, commal, lettera I,L.R. 48/91;
Visto l’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione

D E L I B E R A

1. Di approvare l’allegata proposta deliberativa avente ad oggetto: "Approvazione Ordine deCgwmo di 
condivisione azione CoCdiretti per un commercio Obero e giusto e per un’Europa Obera daC CEEA * *
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UFFICIO SEGRETERIA

Oggetto: 'Proposta di estemaGzzazione deC servizio di gestione detta pu66Gcità e dette affissioni 
negli tmpiantipu66Gcitari di grandi dimensioni'

Il Presidente introduce l’argomento all’ordine del giorno quindi invita il Sindaco ad illustrare tema.
Il Sindaco presa la parola riferisce che la gestione che sarà estemalizzata riguarderà gli impianti di grandi 
dimensioni (mt. 6x mt. 3), due di proprietà del Comune e tre di nuova istituzione. A fronte della 
concessione della gestione, il Soggetto Partecipante dovrà proporre un canone aggiuntivo a quello a base 
d’asta.
Il Presidente poiché nessun consigliere chiede la parola, mette ai volti la proposta dell’argomento ad 
oggetto. Proposta di estemaGzzazione dèi servizio di gestione detta pu66Gcità e dette affissioni negli 
impianti pu66Gcitari di grandi dimensioni".
Esperitasi la votazione per alzata e seduta la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri presenti e votanti: n. 13 
Consiglieri assenti: n. 2 (Allegrezza, Spada)
Consiglieri favorevoli n. 9
Consiglieri contrari n. 4 (Cappellani, Fancello, Interlandi, Giardina)
Pertanto il Presidente, sulla scorta della eseguita votazione, ne proclama l’esito favorevole

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista l’allegata proposta deliberativa;
Uditi i superiori interventi;
Visto l’esito della superiore votazione;
Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell’art. 1, commal, lettera I,L.R. 48/91;
Visto l’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione

D E L I B E R A

1. Di approvare l’allegata proposta deliberativa avente ad oggetto: "Proposta di estemaGzzazione deC 
servizio digestione detta pu66Ucità e dette affissioni negG impianti pu66Gcitari di grandi dimensioni’.



UFFICIO SEGRETERIA

Oggetto: ’Richiesta £  atto in indirizzo deC Consiglio Comunale pervoburuzione atta Cooperativa 
Sociale “Terza (Dimensione9 det contratto relativo atta concessione deCTimmoBitè comunale adiBito 
a comunità alloggio per minori, già stipulato con tà (Provincia ItaGana detta Congregazione dei 
(Figli drtTImmacolata Concezione9.
Il Presidente annuncia l’argomento all’ordine del giorno, indi invita la Presidente della II Commissione
ad intervenire. . .
La cons. Girasole, nella qualità, comunica all’Assemblea che il Gruppo di maggioranza ha espresso 
parere favorevole, come si legge nel documento allegato ( Alleg. 1, punto 9 odg) quello di minoranza si è 
riservato di discutere l’argomento in sede consiliare.
Il Sindaco prende la parola per informare il Consiglio sulle motivazioni che hanno condotto alla 
discussione dell’argomento nella seduta consiliare odierna. Informa che un gruppo di lavoratori si sono 
resi imprenditori rinunciando a una parte della quota del trattamento di fine rapporto, specifica che, grazie 
a questa scelta, la struttura per minori, già denominata“Luigi Monti”, dopo la cessazione dell attività della 
Congregazione, manterrà tale destinazione e ricorda l’utilità che essa ricopre nel nostro territorio.
Il cons. Cappellani chiede al consesso che si rimandi questo punto ad altra seduta in modo tale da poter 
approfondire il tema.
Il Sindaco, ripresa la parola, fa notare che la nuova Cooperativa già dal mese di agosto u.s., su 
autorizzazione dell’Assessorato Regionale, sta garantendo la continuità del servizio e spetta all Ente 
assicurare la disponibilità dell’immobile. Afferma che c’è l’esigenza e l’urgenza di mettere i lavoratori 
nelle condizioni di poter lavorare. Riferisce che momentaneamente i minori sono dislocati presso altre 
Comunità in attesa di rientrare a Palazzolo. Continua precisando che la struttura necessita di 
manutenzione (tinteggiature varie infissi ecc.) cui la Cooperativa stessa sta provvedendo e di cui si è 
preso atto nel Verbale di consegna. Ribadisce ulteriormente l’urgenza di approvare questo punto al fine di 
mettere la Cooperativa nelle condizioni di poter svolgere il lavoro al più presto.
Il Cons. Cappellani accetta che l’argomento venga discusso nella seduta odierna.
La cons. Giardina, a nome di tutto il gruppo di minoranza, esprime l’astensione al voto.
Il Presidente poiché nessun consiglieri chiede la parola, mette ai volti la proposta dell’argomento ad 
oggetto: ’(Richiesta £  atto in indirizzo del Consiglio Comunale per voCturazione atta Cooperativa 
sociale “Terza (Dimensione9 det contratto relativo atta concessione detTimmotrite comunale, adìBito a 
comunità alloggio per minori, già stipulato con Ca (Provincia ItaGana detta Congregazione dei <FigG 
detTImmacolata Concezione *
Esperitasi la votazione per alzata e seduta la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri presenti e votanti: n. 13 
Consiglieri assenti: n. 2 (Allegrezza, Spada)
Astenuti: n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra, Giardina)
Voti favorevoli: n. 9
Pertanto il Presidente, sulla scorta dell’eseguita votazione, ne proclama l’esito favorevole.
Quindi il Presidente mette ai voti l’immediata esecutività dell’atto, stante l’urgenza di provvedere. 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri presenti e votanti: n. 13 
Consiglieri assenti: n. 2 (Allegrezza, Spada)
Astenuti: n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra, Giardina 
Voti favorevoli: n. 9
Pertanto il Presidente, sulla scorta delle eseguite votazioni, ne proclama l’esito favorevole
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IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista l’allegata proposta deliberativa;
Uditi i superiori interventi;
Visto l’esito delle superiori votazioni;
Visto il parere favorevole reso dalla II Commissione consiliare espresso nella seduta del 05.09.17; 
Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi delPart. 1, commal, lettera I,L.R. 48/91 ;
Visto l’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione

D E L I B E R A

1. Di approvare l’allegata proposta deliberativa avente ad oggetto: "TjcHiesta £  atto in indirizzo del 
Consiglio Comunale per voCturazione oda Cooperativa sodale “Terza (Dimensione" d el contratto relativo 
oda concessione delTimmo6iiè comunale, adibito a comunità adoggu) per minori, già stipulato con la 
Provincia Italiana detta Congregazione dei Tigli de/TImmacolata Concezione *
2. Di dichiarare l’atto immediatamente esecutivo.
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UFFICIO SEGRETERIA

Oggetto: Controdeduzioni oda relazione annuale dèiSindaco.

Il Presidente, introducendo l’argomento, invita i Consiglieri ad intervenire alla discussione.
Prende la parola il cons. Fancello il quale spiega che il cons. Cappellani ha ampliamente relazionato e 
non ritiene che ci siano stati salti di qualità. Rileva nella Relazione l’assenza di notizie sulle politiche 
giovanili e il mancato coinvolgimento dei giovani da parte dell’Amministrazione; avrebbe voluto 
esprimere delle riflessioni sulla rubrica del Turismo, ma lo farà in una prossima seduta del Consiglio, 
quando avrà avuto modo di approfondire l’argomento alla luce della documentazione che sta acquisendo 
dall’Ufficio.
Quindi visto che nessun altro consigliere chiede di intervenire, il Presidente dichiara concluso 
l’argomento ad oggetto:
Pertanto ;-----

IL CONSIGLIO COMUNALE 

D E L I B E R A

<Di prendere atto diede Controdeduzioni espresse dai Consiglieri suda relazione annuale delSindaco.
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UFFICIO SEGRETERIA

Oggetto: “Istituzione del Parco degli Iblei. Comunicazioni, riflessioni e proposte”. RINVIO 

Il Presidente introduce l’argomento e invita il Sindaco a relazionare in merito
Il cons. Fancello, considerato che l’argomento è stato discusso in passato con il coinvolgimento della 
cittadinanza, ritiene che il Consiglio non possa pronunciarsi in questa seduta, data l’ampiezza 
dell’argomento e considerati gli umori della gente.
Il cons. Trombadore spiega che quella di stasera è solo una comunicazione.
Il Presidente informa che l‘idea era quella iniziare la discussione e poi vedere come meglio trattare 
l’argomento con la cittadinanza, tenendo presente la scadenza per presentare proposte o osservazioni è 
prevista perii 15 settembrep.v..
Il Sindaco riferisce che è stato egli stesso ad insistere per portare tale argomento in Consiglio ed è stato 

egli stesso a scrivere la relazione, ritenendo importante che il Consiglio fosse informato. Comunica che 
nel mese di luglio u.s. si è tenuto un incontro a livello regionale presso l’Assessorato Territorio e 
Ambiente per rispolverare questo argomento. A seguire si sono tenuti altri incontri che si sono rivelati 
“riunioni concertative” rispetto alla proposta di sette anni fa, che è stata riproposta per poterla approvare 
prima della fine legislatura. Il Commissario del Libero Consorzio di Siracusa fino all’ultima volta ha 
ribadito che si devono mandare proposte e /o osservazioni entro il 15 settembre; considerato che da un 
giornale ha appreso che ci sarà una proroga di tale scadenza al 30 novembre per fare delle osservazioni.
Il Presidente rileva che la votazione di stasera pretende comunque una più ampia discussione in 
Consiglio comunale.
Il cons. Fancello prende atto delle riflessioni del Sindaco, ma non avendo partecipato agli incontri 
precedenti e non avendo avuto copia della nota, ritiene necessario un rinvio.
Il cons. Trombadore condivide la proposta di rinvio formulata dal cons. Fancello.
Il Presidente invita altri consiglieri ad intervenire in merito alla proposta di rinvio.
Poiché nessun consigliere chiede la parola, mette ai voti la proposta di rinvio della trattazione 
dell’argomento ad oggetto: * Istituzione del Parco degli Iblei. Comunicazioni, riflessioni e proposte” 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato.
Consiglieri presenti : n. 13
Consiglieri assenti: n. 2 (Allegrezza e Spada )
Voti favorevoli: n. 13 (unanimità dei presenti e dei votanti)
Pertanto il Presidente, sulla scorta dell’eseguita votazione, ne proclama l’esito favorevole

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista l’allegata proposta deliberativa;
Uditi i superiori interventi;
Vista la superiore proposta di rinvio;
Visto l’esito della superiore votazione;

D E L I B E R A

Di rinviare ad altra seduta la trattazione dell’argomento ad oggetto: “Istituzione del Parco degli Iblei. 
Comunicazioni, riflessioni e proposte”.

Alle ore 22,00 il Presidente, esauriti gli argomenti all’odg, dichiara conclusa la seduta.




